

# 伊予三島ロータリークラブ



2016-2017  
WEEKLY



具定展望台より四国中央市を望む

## 人間に奉仕するロータリー

Rotary Serving Humanity

John

2016-17年度国際ロータリー会長

事務局 四国中央市金生町下分865 四国中央商工会議所内  
<http://www.iyomishima-rc.jp> TEL(0896) 58-3530  
 E-mail:iyomis@iyomishima-rc.jp FAX(0896) 58-6294  
 例会 金曜日 12:10~13:10  
 ■会長/井原 伸 ■幹事/今村定生 ■広報委員長/石川 勉

No. 5

平成 28.7.29

第 2997 回

## 卓 話 (内部)

秋 山 雅 彦



### 《エピソード1》足のケガ

・早いもので …

前任松本に毎週金曜日 12 時のお昼からは商工会館 4 階へと引継ぎを受け、とにかく初回忘れず行くようと言われて超緊張の状態での会場、丁度この辺の席でした。石川勉会員が心配して下さったように緊張のあまり笑顔も少なく毎週金曜日来させて貰っておりました。

早いもので、半年が経過しようとしております。夜間例会、ロータリー地区大会・徳島、伊方原発見学、親睦旅行など各行事を通じて皆さんに優しく接して頂いて緊張もほぐれ、本来の私を出せ始めたかなと思っております。そんな中で卓話が巡って来たりして、また緊張してます。

張り切って準備に掛かり始めた矢先、この足のケガです。先週末、松山へ帰っていた日に自転車で高さ約 1.5m の側溝へ見事落下してしまい

ました。よそ見をしていた為、全く防衛態勢なく、70キロの全体重を右足一本で支えてしまいました。妻には飽きられるは、支店の若い子からは、あっ、わかった、スマホでしょ？ 自転車乗ってスマホで『ポケモンGO』しよったんでしょ？ と冷やかされるはまともに歩けないので、大好きなゴルフも暫くできないは、とショックの日々です。  
 ・そんな、こんなで初めての卓話ですので、新参者の私のことをもっと知って頂きたく、自己紹介と共に振り返りのお話をさせて貰ったと思います。  
 ・簡単にお手元にプロフィールと生まれてから今日までの主な出来事をレジメとしてまとめたものを配らせて貰っております。



### 【家族構成】

- ・妻 … 流石に子供の成長と共に家内の写真がない たまたま、ニトリで長男へベットの購入を検討していた時に高さを示す為撮った写真↑
- ・長男 … 和彦 おだやかで、和かい子に育って貰いたくて『和』の字に自分の一字を入れて名づけました。まあまあ、それなりにといった感じ。高校時代から松山の家内実家、目の前の学校へ通う実家下宿生活をしていたのでこれまた、最近のまともな写真がないので、こんな感じです。
- ・次男 … 尚彦 周囲への気配りのできる子になって貰いたくて『尚』の字に自分の一字を入れて名づけました。彦が三人みんな仲良くついてればと、ばかりに気を取られていると長男・次男で、和尚（おしょう）になっていました。

### 【テニス】

趣味のゴルフに没頭するまでは、自分と同じスポーツ、テニスを続けてくれた次男の試合観戦、ほぼ追っかけに近い状態でした。これは、私の学生時代です。丁度使い捨てカメラが流行していた時期で、特別商品で“白黒写ルンです”があったので面白がって白黒スナップです。



全国高校選抜テニス



### 《エピソード2》

#### ・無人駅・三芳駅

小学校4年の二学期から三芳  
 三芳に帰ってきた頃は、まだ汽車で普通と急行。乗降客もそこそこで、急行停車駅にて駅舎、売店完備。小学校の頃は土曜日の午後に駅売店に来れば、夕方の列車から週刊少年ジャンプが降ろされて、本屋には月曜にしか並ばない少年ジャンプが駅では早くに購入できた。

#### ・武田酒造

日本心と書いて『やまごころ』と言う甘口の地酒が造られている。三芳の実家からチャリで3分のところですよ。

#### ・天井川

日本全国に3つしかない、と教えられた  
 かなりまとまった雨が降らないと水が流れない水無川  
 しかし、何十年に1回川の防波堤（道路）決壊  
 川床の方が周りの宅地海拔より上  
 川床下がトンネルでしかも、線路  
 約5~60mの川幅 こんな感じのトンネル  
 当時子供の頃は許された時代なので、この川床トンネルを歩いて通り抜ける、度胸試しをして遊んでいた。  
 まるで、映画『スタンドバイミー』の世界です。



#### ・母校・丹原高校

本来、女学校から男女共学、農業科もある県立進学高校。 隣町、西条市内にある『西条高校』、今治『今治西』といった有名進学校に行ける程優秀でない進学希望者の大半が丹原高校へ進学する。テニスコート、超高いネットが存在するため後ろが規格外。  
 野球部 黒土は私が卒業してから綺麗に整備されたもの。入替入学してきた元中日プロの野口投手の影響。サッカー部との小競り合い “マウンド削る説”

## 【母の病気】

昭和 57 年の出来事です。母方の実家、（旧）東予市三芳へ帰ってきて 2 年目。母 50 歳、私は小学校 5 年生の時の出来事です。自衛隊を退職した父が翌年『予備自衛官』として 1 週間招集された翌日朝、いつも目覚めたら起きて朝食の準備をしているはずの母が、起きて来ないのでおかしいと思い寢床へ行くと『起き上がれない』夜中トイレに行ったあとクラクラとして床へ帰ってきたら、もう朝には体がいうことを効かないと天井が回る感じのメマイみたいな感じで力が全く入らない。暫く寝ていたら治るから　携帯電話もない、救急車を呼ぶのは母が反対（大の医者嫌い）。祖母も大の医者嫌いだから余計に成すすべなし。二日目に近所の町医者を自宅へ往診に来てもらったが、疲れが出ているんだろう、点滴して横になっていれば治る。と小学生の私は母の状態を全く理解、危機予測などもできず、トイレに行くにも手を貸してでないと一人では行けない状態。1 週間経過して父が帰宅。即、自家用車で壬生川の公立病院へ。医者に叱られる！どうしてこんなになるまで放置していた。診断は脳血栓（今でいう脳梗塞）右半身の筋肉が硬直してきており、リハビリしてもある絶望。歩けるようになるのは、ほぼ無理だろう。約 1 年間の入院生活。

小学校から帰ってきてから、父親が仕事から帰る 20 時半まで約 4 キロの道のりを自転車⇒17 時まで病院見舞い⇒帰宅。　ご飯を炊く、洗濯、味噌汁を作る⇒父親帰宅して二人で食事。このサイクルを 1 年間過ごした。母の壮絶なりハビリと絶え間ない努力で奇跡的に歩行、はし包丁が少し持てる程度まで回復する。医者自身が驚くほどの回復ぶり。

### 【昭和 62 年　恩師と硬式テニスとの巡り合わせ】

中学・高校 1 年生までは軟式テニスをやっていました。入学と同時期に硬式テニス部ができその顧問から軟式テニスは公式戦も少ない上にこれからの時代は硬式テニスが主流になると促され硬式テニス部へ誘われていました。

中学時代からの他行ライバル達と挙って軟式テニス部へ入部した経緯もあり、また先輩が卒業し私が辞めると軟式テニス部が廃部となってしまう状態でしたので変更をためらっていました。すると先輩から『あの先生の硬式テニスならお前の特徴を活かして貫えるんじゃないの？俺達が卒業したら遠慮なく硬式テニスへいっていいよ』といて貰い 2 年生から硬式テニス部へ移りました。その恩師から後に松山大学への進学を薦められしかも学校推薦にて松山大学へ進学しました。そのお陰で後に大学から愛媛信用金庫、現在があるようなもので『人に巡り合えた第 1 弾』としてとても深く印象に残っております。

### 【平成元年】

松山大学でも硬式テニス部へ入部した訳ですが、四国各県の優勝者や他県のチャンピオンなど高校代表レベル選手の集合状態でしたから、当然レギュラーではありませんでした。その代わり大会の運営役員を 3 年経験させて貰いました。学生のテニスの大会は全て選手兼任で学生が運営をします。コートの手配からトーナメント表、日程、スポンサー手配等裏方の事を全て自分も試合に参加しながら実施します。今ではテニス界で有名選手となりました錦織選手のような学生の中でも各地区でランキングが決定され、全日本学生の大会へ向けてポイントランキングが決定されます。

中四国の有望選手を全国の大会へ推薦したり、トップクラス選手のプレイを間近で見たりすることができ良い経験をさせて貰いました。

### 【平成 5 年…愛媛信用金庫へ入庫してからの生活】

最初の配属が松山市内の城東支店でした。銀行あるあるな話題にはなってしまうのですが、入庫 1 年目にして営業（お客さま係・渉外係）となりました。先輩職員の退職による急遽の登板での失敗事例です。当時個人世帯を中心に各種学校関係にも出入りしていました。ある給食室のおばちゃんのところへ私が訪問すると『あんだ！あんだの先輩はどこへいったんよ！私に挨拶もせんと！あんだに言っても仕方ない事やけど、これ全部解約して現金で持ってきて！』と言われてしまい翌日泣きながら現金を届けさせて貰いました。支店長も同行して下さり支店長と一緒にただひたすら謝り続けたことを覚えています。当時の支店長には新米だった私に昼間も夜もあちこち同行して貰ったと思います。今と違って当時ですから夜も遅く（午後 9 時くらい）同行して貰いやっとの思いで商談成立！二人でホッとしながら車へ戻ると“駐車禁止の黄色いワッペン”が軽四に貼ってありましたが、その支店長は『まあこんな事もあるさ』とニコニコ笑い飛ばして駐車禁止の罰金もポケットマネーで納めてくれ私を叱る事は一切ありませんでした。

丁度今の私の年齢くらいの支店長でとてもお世話になり今でも深く印象に残っています。

### 【平成 12 年　…　松山市内の店舗・朝生田支店での出来事】

中学校、高校と同じ学校だった同級生に 10 年ぶり位に再会しました。一緒にご飯でも食べに行こうという話になりファミレスへ行った時の事です。彼は 30 歳にしてリストラに会い丁度今月会社を立上げ起業したという事でした。この展開想像付く人はいると思いますが…　注文した食事もテーブルに来ないうちに彼は唐突に『開業して当面の資金がいるから融資して欲しい 300 万』あまりに突然でしたが、彼の“人と成り”は知っていましたし内容も彼を取巻く環境も充分理解していたつもりなので即決で『ええよ！けど権限ないから支店長に相談するわ』『今月いっぱいくらいは時間かかるかもしれないよ』と伝え、すぐ翌日支店長へ相談すると、『同級生でよく知る人物ならすぐ用意してあげなさい』と快諾して貰い 1 週間後には 300 万円を融資させて貰いました。勿論順調に早期に返済してくれました。

今では 8 名で始めた会社が 35 名ほどの優良企業へ成長して、いつ私も雇って貰おうかと思うくらいの状態です。ここでもいい上司との遭遇や“人”との出会いがありました。

### 【現在】

三島へ転勤してきてもまた、このロータリーにてすばらしい人との出会いを頂き例会行事、夜間例会、ロータリー地区大会・徳島、伊方原発見学、親睦旅行などいろいろな場面でみな様に優しく声を掛けて頂き“人に恵まれている”ということを実感しております。

小学校 5 年生の春、父親が予備自衛官赴任留守中に母親が倒れ『寝ていれば直に治る』との母親の言葉を鵜呑みにして救急車も呼べず約 2 年間闘病生活、その後右半身に障害を残し不自由な生活を送らせた（平成 17 年 1 月他界）ことからどんな場面でも“後悔しないような判断をする”。“支店職員は家族同然”との思いで日々仕事に取り組んでおります。

このような秋山雅彦ですがどうぞこれからもよろしく願い致します。

## 第 2 9 9 7 回　例　会　記　録　平成 2 8 年 7 月 2 9 日

開会　井原　伸　会長	幹事報告
来訪ロータリアン紹介 （川之江）佐々木敬史　氏	例会行事 卓話（内部） 秋山雅彦　会員

出席報告	ニコニコ紹介
出席会員（3 4 名中）	2 8 名
出席率	8 2. 3 5 %
第 2 9 9 5 回修正出席率	9 1. 1 8 %

### 会長の時間

○定例理事会報告

・2016 - 17 年度予算(案)について　承認

・8 月度プログラムについて　承認

8 / 5　会員選考・増強委員会

8 / 12　社会奉仕委員会

8 / 19 (夜)例会 3 0 0 0 回記念

クラブアセンブリー

8 / 26　広報委員会（定例理事会）

<b>秋山雅彦</b>	【生まれてからの主な出来事】
<ul style="list-style-type: none"><li>愛媛信用金庫三島支店</li></ul>	昭和 46 年 2 月→父親の実家高知県南州市にて生まれ
<ul style="list-style-type: none"><li>支店長　現在 4 5 歳</li></ul>	3 月で陸上自衛隊日本派駐地地のある
<ul style="list-style-type: none"><li>生年月日</li></ul>	岡山県瀬田郡赤松町へ転居
<ul style="list-style-type: none"><li>昭和 4 6 年 2 月 1 1 日</li></ul>	生は赤松、台風の後の土崩れで田舎官舎暮らし
<ul style="list-style-type: none"><li>享年</li></ul>	昭和 5 6 年 9 月→父親の自衛隊定年に伴い母方の実家愛媛県（旧）東予市三芳へ転居　小学 4 年の転校生
<ul style="list-style-type: none"><li>陸上自衛隊の父（40 歳）</li></ul>	昭和 5 7 年　→父親が予備自衛官の定時の朝、母親が倒れる
<ul style="list-style-type: none"><li>高知県南の母（39 歳）の</li></ul>	1 晩や 2 日休むほど土崩れで約 1 週間経過
<ul style="list-style-type: none"><li>3 児して、10 歳年上の兄</li></ul>	父親帰宅後直ぐに公立病院へ行き約 1 年入院、リハビリするが右半身行動の後遺症を残して帰宅
<ul style="list-style-type: none"><li>7 歳年上の兄も母つ</li></ul>	昭和 5 8 年　→祖母他界
<ul style="list-style-type: none"><li>高知県南州市生まれ</li></ul>	昭和 5 9 年　→市立河北中学校へ、担任に現れた生徒会長を務める
<ul style="list-style-type: none"><li>岡山県赤松町（小 4 校）</li></ul>	昭和 6 2 年　→愛媛県立丹原高等学校　軟式テニス部入部
<ul style="list-style-type: none"><li>高松市三芳（小 4 →）</li></ul>	恩師に誘われ 2 年次から硬式テニス部へ転部
<ul style="list-style-type: none"><li>高松市丹原高等学校</li></ul>	恩師のお陰で大学受験競争知る事なく推薦進学
<ul style="list-style-type: none"><li>松山大学経営学部卒業</li></ul>	平成元年　→松山大学経営学部進学　硬式テニス部へ入部
<ul style="list-style-type: none"><li>H 5 年愛媛信用金庫入庫</li></ul>	高校四年ジャンプ他各県代表レベル選手集合状態にて 4 年連続全国大会へ選れて行く貰える
<ul style="list-style-type: none"><li>松山市祝谷から単身三島</li></ul>	中四国大会の大会運営役員を 3 年経験させて貰う
<ul style="list-style-type: none"><li>《家族構成》</li></ul>	平成 5 年　→愛媛信用金庫入庫（松山市内・城東支店配属）
<ul style="list-style-type: none"><li>妻・裕子（4 5 歳）</li></ul>	平成 8 年　→松山市内店舗・石井支店転勤
<ul style="list-style-type: none"><li>長男・和彦（2 1 歳）</li></ul>	平成 1 2 年　→松山市内店舗・朝生支店転勤（31 歳係長就任）
<ul style="list-style-type: none"><li>松山大学法学部 3 回生</li></ul>	平成 1 6 年　→伊予市店舗・港南支店転勤（34 歳支店長代理）
<ul style="list-style-type: none"><li>次男・慎一郎（1 7 歳）</li></ul>	平成 1 7 年 1 月→母他界（享年 75 歳）
<ul style="list-style-type: none"><li>新田高校経済科 3 年</li></ul>	平成 1 8 年　→松山市内店舗・本店営業部転勤（36 歳）
<ul style="list-style-type: none"><li>《趣味》</li></ul>	平成 1 9 年　→松山市内店舗・通後支店転勤（37 歳）
<ul style="list-style-type: none"><li>スズキ軽乗（テニス）</li></ul>	平成 2 1 年　→父老人福祉施設（ケアハウス）入所（79 歳）
<ul style="list-style-type: none"><li>ゴルフ</li></ul>	平成 2 4 年　→松山市内店舗・朝生支店転勤（41 歳支店長）
	平成 2 7 年 2 月→初東予地区店舗・三島支店転勤（44 歳）

8 月 12 日プログラム予定
<p style="text-align:center">社会奉仕委員会</p>